

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*) yaitu suatu penelitian yang bertujuan untuk mengumpulkan data dari lokasi atau lapangan. Penelitian lapangan ini pada hakikatnya merupakan metode untuk menemukan secara spesifik dan realistis tentang apa yang sedang terjadi di tengah-tengah masyarakat serta membantu melihat data lebih luas.<sup>1</sup> jenis penelitian yang dipakai adalah empiris, yang dimaksud dengan penelitian empiris berdasarkan Sugiyono adalah suatu metode pengamatan yang dilakukan menggunakan indra manusia. Sehingga hasilnya, metode yang digunakan juga bisa diketahui dan diamati oleh orang lain yang ingin melakukannya. Maka dalam hal ini peneliti melakukan penelitian terhadap para penjual dan pembeli getah karet di Desa Subur Makmur Kecamatan Pulau Laut Barat Kabupaten Kotabaru.

Pendekatan penelitian ini adalah dengan metode kualitatif deskriptif, yaitu berusaha untuk menggambarkan berdasarkan apa yang ada dilapangan dan berdasarkan data-data dari hasil wawancara dengan penjual dan pembeli getah karet

---

<sup>1</sup> G. Gibson, "The Scope for Qualitative Methods in Research and Clinical Trials in Dementia," *Age and Ageing* 33, no. 4 (13 April 2004): 422–26, <https://doi.org/10.1093/ageing/afh136>.

## **B. Lokasi Penelitian**

Lokasi penelitian akan dilakukan di Desa Subur Makmur Kecamatan Pulau Laut Barat Kabupaten Kotabaru, masyarakat mulai melakukan penyadapan karet ini kurang lebih mulai dari tahun 2013 sampai sekarang, dan alasan mengapa peneliti ingin melakukan penelitian ini bertempat di Desa Subur Makmur Kecamatan Pulau Laut Barat Kabupaten Kotabaru karena disana hampir seluruh masyarakat adalah petani penyadap getah karet dan terdapat masalah pada penimbangan getah karet tersebut serta selama ini belum ada yang melakukan penelitian disana.

## **C. Subjek dan Objek**

### **1. Subjek penelitian**

Subjek penelitian adalah orang yang dijadikan sumber data atau sumber informasi untuk penelitian yang akan dilakukan. Subjek penelitian adalah penjual getah karet dan pembeli getah karet yang ada di Desa Subur Makmur Kabupaten Kotabaru.

### **2. Objek penelitian**

Objek penelitian adalah hal yang menjadi sasaran penelitian atau permasalahan. Jadi objek penelitian ini adalah praktik pembulatan timbangan jual beli getah karet di Desa Subur Makmur Kecamatan Pulau Laut Barat Kabupaten Kotabaru.

## **D. Data dan Sumber Data**

### **1. Data**

- a. Data primer adalah data yang diperoleh langsung dari yang terlibat dengan permasalahan yang akan diteliti yaitu pembeli getah karet. Sumber yang akan diperoleh dan wawancara langsung kelapangan kepada penjual getah karet di Desa Subur Makmur Kecamatan Pulau Barat Kabupaten Kotabaru.<sup>2</sup>
- b. Data Sekunder adalah data yang diperoleh dari sumber kedua atau sumber sekunder dari data yang dibutuhkan. Data sekunder pada penelitian ini adalah pembeli getah karet di Desa Subur makmur Kecamatan Pulau Laut Barat Kabupaten Kotabaru serta dari buku buku maupun jurnal dll.<sup>3</sup>

### **2. Sumber Data**

Adapun memperoleh sumber data tersebut dengan mencari informasi atau dengan mewawancarai pembeli getah karet dan penjual getah karet.

## **E. Teknik Pengumpulan Data**

1. Observasi adalah salah satu cara untuk melakukan proses penelitian atau pengamatan secara sistematis terhadap gejala maupun fenomena terhadap objek penelitian. Metode ini dilakukan untuk melihat apakah praktik jual beli getah karet dengan pembulatan timbangan tersebut dalam kategori

---

<sup>2</sup> Saifudin Azwar, *Metode Penelitian* (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 1998), 91.

<sup>3</sup> Wiranto Surakhmad, *Pengantar Penelitian Ilmiah Dasar* (Bandung: Alfabet, 2018), 218.

kecurangan atau tidak, dengan cara pengamatan secara langsung ke lokasi objek penelitian.<sup>4</sup>

2. Wawancara adalah metode pengumpulan data dengan mengajukan pertanyaan langsung kepada responden dengan cara dicatat maupun direkam. Pada praktiknya telah disiapkan daftar pertanyaan untuk diajukan secara langsung kepada petani karet pertanyaan untuk diajukan secara langsung kepada petani karet dan pembeli karet.<sup>5</sup>

#### **F. Teknik Analisis Data**

Untuk menganalisis data yang diperoleh dari hasil penelitian, digunakan teknik deskriptif kualitatif, dengan cara melakukan penelaahan secara mendalam dan komprehensif terhadap hasil penelitian dengan merujuk pada ketentuan-ketentuan yang terdapat dalam Hukum Islam.

---

<sup>4</sup> Sutrisno Hadi, *Metodologi Research Jilid II* (Yogyakarta: Andi Offset, 2000), 82.

<sup>5</sup> Alsawi Ali, "critical review of qualitative interviews . Journal of business and social sciences" vol 3 no 4 (2014).